

fehlen. Dies hat er bewiesen in den siegreichen Kriegen von 1864, 66, 70—71.

Im Jahre 1866 kommandierte er die 1. Armee. Ihm zur Seite standen die Generale von Blumenthal, von Steinmetz und von Bonin. Seiner geschickten Leitung sind vorzugsweise die Siege von Nachod, Trautenau u. s. w. zu danken. In der Entscheidungsschlacht bei Königgrätz hing der Sieg allein von



Friedrich Wilhelm, Kronprinz des deutschen Reiches.

seinem rechtzeitigen Erscheinen ab. Aber trotz Regen, Müdigkeit der Soldaten und des weiten und schlechten Weges traf er rechtzeitig an Ort und Stelle ein und schlug die Österreicher in die Flucht.